



22

ECONOMÍA

DIARIO FINANCIERO / JUEVES 11 DE DICIEMBRE DE 2025



Huechuraba aprueba ordenanza “patente en un día” para impulsar la actividad económica local

El Concejo Municipal de Huechuraba aprobó este miércoles la nueva ordenanza de patentes provisorias y profesionales en 24 horas, una medida que busca agilizar la apertura de nuevos negocios, formalizar actividades económicas y reducir los tiempos de tramitación para emprendedores, pequeños comercios y profesionales independientes.

El procedimiento aspira a ser simplificado y expedido

en un máximo de 24 horas, siempre que cumplan con los requisitos establecidos, tales como zonificación adecuada y documentación básica exigida por ley. “Huechuraba está eliminando trabas, modernizando sus procesos y poniéndose del lado de quienes quieren emprender, crear empleo y aportar a nuestra comuna”, afirmó el alcalde Maximiliano Luksic.

Fed recorta por tercera vez consecutiva, pero mercado espera una pausa de cara a 2026



REUTERS

Sin sorpresas, el banco central estadounidense bajó en 25 puntos base su tasa, aunque tres de los 12 miembros discreparon.

POR S. PELFORT, B. PESCO Y A. SANTILLÁN

Tal como se esperaba, la Reserva Federal anunció el miércoles su tercer recorte de tasas consecutivo del año, en la votación más dividida desde 2019.

El Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por su sigla en inglés) rebajó la tasa de interés en 25 puntos base (pb) al rango objetivo de 3,5%-3,75%, su menor nivel desde noviembre de 2022.

La decisión se alineó con las estimaciones previstas por el mercado, al igual que la votación reñida: la escala de desacuerdo fue la más alta desde hace seis años y nueve miembros del comité estuvieron a favor, mientras que tres votaron en contra, al preferir una reducción más profunda.

En la conferencia posterior a la reunión, Powell recordó que, con el movimiento de este miércoles, la Fed ha recortado 75 puntos base en las últimas tres reuniones y 175 puntos base desde el máximo del ciclo. Según dijo, la tasa de fondos federales está ahora “dentro de un amplio rango de estimaciones de neutralidad”, lo que deja a la institución “bien posicionada para determinar la magnitud y el momento de ajustes adicionales” en función de los datos.

“La política fiscal será algo más expansiva y, como mencioné, el gasto en IA seguirá. El consumidor

continúa gastando. Así que el escenario base parece ser un crecimiento sólido el próximo año”, dijo.

Aunque se negó a declarar formalmente una pausa, fue explícito: “No creo que una subida de tasas como siguiente paso sea el escenario base de nadie”. El debate interno, dijo, se da entre quienes defienden quedarse en el nivel actual y quienes ven espacio para uno o más recortes adicionales, siempre que los datos lo justifiquen.

La Fed también actualizó sus

Wall Street cierra casi en máximos históricos y dólar baja en Chile

La bolsa de Estados Unidos quedó cerca de batir un récord este miércoles, después de que la Reserva Federal anunciara un nuevo recorte de tasas de interés, un programa destinado a restaurar sus niveles de reservas y proyecciones económicas alentadoras.

El Dow Jones avanzó 1%, el S&P 500 subió 0,6% y el Nasdaq ganó 0,3% al cierre de la Bolsa de Nueva York. Así es como el S&P 500 quedó al borde de alcanzar los máximos históricos registrados el 29 de octubre.

En Chile, el mercado concluyó sus operaciones justo en el momento en que se publicó el comunicado de la Fed, por lo que las reacciones se verán a partir de mañana. El S&P IPSA cerró plano en 10.170,37 puntos.

En el mercado cambiario local, en cambio, el dólar descendió \$ 1,9 a \$ 923,9 al cierre de la sesión, mientras el dollar index caía 0,3%, los rendimientos del Tesoro aflojaban cerca de tres puntos base (pb) y el cobre repuntaba 0,7% a US\$ 5,25 por libra en la Bolsa de Metales de Londres.

proyecciones para la economía estadounidense, aunque mantuvo su revisión de septiembre de un recorte único de tasas para 2024.

En tanto, para el crecimiento ajustó al alza desde el pasado 1,8% para este año a 2,3%, mientras que para el “largo plazo” sigue estimando un crecimiento de equilibrio de 1,8%.

Por su parte, prevé la tasa de desempleo en torno a 4,5% en 2025, 4,4% en 2026 y 4,2% en 2027 y 2028.

En cuanto a inflación, el promedio para 2026 bajó desde 2,6% de la estimación pasada a 2,4%. Para 2027 y 2028 se mantiene en 2,1% y 2,0%, respectivamente.

Bajas en suspensó

Para el economista jefe global de Oxford Economics, Ryan Sweet, la decisión de este miércoles elimina la posibilidad de un próximo recorte en marzo y prepara a la Fed para una pausa prolongada.

“Las revisiones del pronóstico cuestionan la necesidad de recortar ahora, salvo que optaran por un

recorte de cobertura. Prevemos que la Fed querrá hacer una pausa para dar tiempo a que este y los recortes anteriores se reflejen en la economía”, indicó.

En tanto, el economista adjunto para Norteamérica de Capital Economics, Stephen Brown, indicó que el banco central mantendrá la política monetaria en suspenso hasta que un nuevo presidente sustituya a Powell en mayo.

“Prevemos un último recorte para este ciclo de flexibilización, hacia mediados del próximo año. Los mercados se han aproximado a nuestra opinión en las últimas semanas, pero, por ahora, siguen descontando recortes de poco más de 50 pb para 2026 y una flexibilización moderada adicional en 2027”, explicó.

ING prevé que debido a que la Fed ha mostrado más preocupación por su mandato frente al empleo, se bajarán las tasas dos veces en 2026, con cortes de 25 pb previstos para marzo y junio.